



Mercredi 29 mars 2023 : Découvrez, pratiquez !

LPO Alexandre Denis à Cerny - Cerny (91)

Langues: allemand, anglais, espagnol

Classes : 2de générale, 2de bac professionnel, 2de CAP et 3eme Prépa-Métiers

Projet multi-langues : Olympiades des sports atypiques Européens dans le cadre de la semaine des langues

Pour mettre à l'honneur la Semaine des langues, les professeurs de langues vivantes et d'EPS du lycée polyvalent Alexandre Denis (91-Cerny) ont décidé d'organiser une olympiade autour de différents sports, plus ou moins atypiques, venant de toute l'Europe.

Un des objectifs principaux : faire en sorte que les élèves de la voie professionnelle et de la voie générale apprennent à se connaître. Pour ce faire, cette journée est proposée à tous les élèves entrants (seconde générale, seconde bac professionnels, seconde CAP et 3eme Prépa-Métiers). Les élèves iront à la découverte de différents sports atypiques, en formant des équipes de 10 élèves (5 élèves de voie générale et 5 élèves de voie professionnelle par équipe, afin de favoriser mixité et partage) :

- Le molky : fameux jeu finlandais qui permet de mettre en évidence les compétences de précision.
- Le baseball: connu pour être un sport américain mais qui tire ses origines d'un jeu anglais appelé rounders. Pour des questions de facilité de mise en œuvre, les élèves effectueront uniquement des lancers pour que l'équipe adverse aille récupérer les balles. L'équipe qui fait le plus fait courir l'autre a gagné. Voilà une occasion de développer le collectif pour consolider les liens professionnels/généraux!
- Le tir à la corde : sport écossais qui permet de tester les muscles des élèves.
- Danse folklorique: plusieurs danses folkloriques européennes sont proposées aux élèves sous forme de tutoriel vidéo. Chaque équipe doit choisir celle qu'elle préfère pour s'entraîner pendant 10 minutes et faire la meilleure représentation possible. Cette activité est également en lien avec l'action mise en place lors de la journée européenne des langues de septembre 2022, durant laquelle chaque classe avait dû identifier l'origine d'une danse folklorique en se basant sur les tenues, les sonorités etc..

Quelques pas de danses qui peuvent être envisagés : Le schuhplattler (une danse folklorique principalement pratiquée en Haute-Bavière et en Autriche), la Jota ou encore le Flamenco qui feront voyager les élèves sur la péninsule ibérique, ou même le gopak (danse ukrainienne qui mêle folklore, acrobatie, et souplesse).

- Course à l'œuf (Egg-and-spoon race): la fameuse course aux origines européennes avec un œuf dans une cuillère, à ne surtout pas faire tomber! Pour des raisons évidentes de gaspillage alimentaire, les œufs seront remplacés par des petites balles.
- Course en sac : la fameuse course danoise, qui rappellera sûrement à nos élèves des souvenirs d'enfance. Qui se sera le plus agile et le plus rapide ?
- Hobbyhorsing: une course d'obstacle atypique, venant de Finlande les élèves avec un bâton représentant un cheval entre les jambes doivent faire une course d'obstacle le plus rapidement possible. Pour plus de challenge certains élèves pourront relever le défi d'être deux cavaliers sur leur « cheval ».
- Football gaélique : les élèves cultiveront leur esprit d'équipe grâce à ce sport irlandais mixant le football et le rugby.

Chaque atelier sera mis en place sur les infrastructures sportives et les élèves trouveront à disposition des affiches représentant le sport en question et son ancrage culturel dans son pays d'origine (exemple : explication des règles en langue originale ou encore affichage du drapeau...).

Cette journée sera l'occasion de réunir un grand nombre d'élèves (environ 150 par demi-journée), encadrés par les professeurs de langues et les professeurs d'EPS et avec la participation de la Maisons des Lycéens. La MDL aidera à la communication lors de toute cette semaine des langues (affichages, messages sur l'espace numérique de travail à destination des familles et du personnel, reportage photo lors de l'évènement...) et à l'encadrement lors des olympiades.

D'autres actions auront lieu lors de cette semaine, comme la mise en place d'un menu spécial tous les midis par les agent.es de restauration.